

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Domingo 8 de Agosto de 1937

Núm. 330

La única consigna

Para la España nueva, no hay más consigna que esta: todo el poder, toda la belleza, toda la poesía para ella.

Ramiro de Maezlu, nos lo decía un día con su voz exaltada de profeta: Por encima de toda cominería crítica, volverá a ser cierto que Santiago bajó a Clavijo en un caballo blanco... Y no transigiremos ni con que fuera tordo el caballo.

JOSE MARIA PEMAN

La jornada de ayer transcurrió sin novedades interesantes en los frentes

Perfil del Día

La radio roja de Madrid ha dado la siguiente noticia: «Desde nuestras posiciones del sur del Tajo se han oído inmensos tiroteos y repetidos tableteos de ametralladora en el interior de Toledo, observándose también que mucha gente huía de la ciudad».

Total, que nos estamos matando entre nosotros mismos.

¡Qué carotas!

Tienen el prurito de acharnos a nosotros lo que a ellos les ocurre.

Y así suelen dar por perdidos por nosotros los aviones que ellos pierden, o bien publican como sucedidas en nuestra zona las zambas intestinas que ellos sufren.

Su falta de escrúpulos para la propaganda es inconcebible. No reparan en trolas, por audaces que sean, para mantener el engaño en que vive su retaguardia. Como buenos hijos de Lenin, aprovechan bien su consejo de utilizar la mentira como arma de lucha.

Pero ¿qué puede extrañarnos después de saber que publicaron cuatro o cinco veces la noticia de la rendición del Alcázar, y aun fotografías de los rendidos abandonando de dos en dos la fortaleza?

¡Esa es la consideración que les merecen sus propias masas!

¿Con que nos estamos matando por las calles de Toledo?... ¡Lástimo que la retaguardia roja no pueda asomarse estos días al Miradero, o a las marquesinas de Zocodover, a las horas en que culminan el mujeriego, y el bullicio alegre, y una animación que incluso excede a la de los tiempos de paz...

Comentarios a la actitud del representante soviético en la No Intervención

Londres.—Está siendo muy comentada la actitud del embajador ruso en el Comité de No Intervención. La terquedad de este personaje al torpedear el plan Eden, se cree traerá consecuencias no muy gratas para el país que representa. Con la obstrucción descarada al mencionado plan, ha puesto de manifiesto su directa intervención en los asuntos de España.

Agresión en Albacete al diputado comunista francés Marty

Paris.—Dicen de Madrid que los milicianos de Albacete, donde están concentradas las brigadas internacionales, agredieron al diputado comunista francés Marty, a consecuencia de graves incidentes entre los dirigentes rojos. Marty salvó la vida gracias a la intervención de un diputado comunista español.

Sólo hubo ligero cañoneo en el de Granada y tiroteos en el de León

En los frentes del Centro tampoco se alteró la tranquilidad en las trincheras

Se confirman las crueldades de los mandos rojos

(De nuestro cronista de guerra CID LENO).—Nunca desde la llegada de nuestras fuerzas a los linderos de la capital de España, ha estado el frente del Sur con la tranquilidad que ahora disfruta. Desde la iniciación del cerco, han estado los rojos forcejeando. Unas veces, lanzando todos sus elementos para intentar romperle y otras, cosquilleando con insistencia para dar sensación de actividad.

Ahora el cronista queda perplejo ante el insistente silencio que los marxistas guardan. ¿Qué magnitud ha alcanzado el desastre último cuando así ha hecho enmudecer a los numerosos batallones que indudablemente les quedan y que cubren tan extenso frente?

Creo que ningún español nacionalista podrá saber esto sin que pase mucho tiempo, pues los datos de los evadidos y prisioneros son fragmentarios y sólo cuando se pueda hacer una recopilación de aquéllos podremos comprender lo que los últimos combates han significado para el aplastamiento del marxismo en nuestra patria.

Es indudable que los mandos de Valencia han dado órdenes para que sus fuerzas mantengan la tónica guerrera en los sectores del Centro. Pero ni aún eso les es posible hacer. Ayer mismo presencié un hecho que lo confirma. Las baterías marxistas comenzaron a disparar sobre nuestras posiciones de la Cuesta de la Reina, mejor dicho, sobre un trozo de la carretera general de Andalucía que está interceptada y donde no hay nada digno de ser cañoneado. Pues bien, a los primeros disparos que en contestación hicieron nuestros cañones, las baterías rojas se encerraron en un silencio de muerte.

Parece que los marxistas tienen su artillería en constante viaje y con unas pocas piezas que pasean mucho, van lanzando disparos sin objetivos determinados por todos los terrenos a donde alcanzan, con la particularidad de que no saben dónde disparan ya que no tienen puestos avanzados que puedan indicar la eficacia de los tiros y señalar la rectificación.

Las dos notas más salientes de estos días son el calor y la alegría. Del primero, creo que tendrán algunas ligeras pruebas los españoles de la retaguardia y por él pueden hacerse una idea de lo que es el sol a las tres de la tarde en estos pelados llanos de Castilla donde un árbol es un regalo del cielo / un conjunto de

ellos una eucarsal del paraíso. Nuestros soldados inventan mil ardides para taparse de los rayos de Febo que parece decidido a asarnos lentamente. Hoy he estado contemplando las obras de fortificación que contra el sol realizaba un simpático grupo de infantes. Sudando a chorros, han estado varias horas arrancando toda clase de malezas con las que han contruido unas a modo de chavolas que gozan de alguna menor temperatura que un horno. Nuestros regulares, con esa filosofía que informa el fondo de su carácter, prefieren el aire libre y bien arrebujados en sus chilabas, aguantan pacientemente las caricias del astro.

La alegría de los soldados de España supera a todo lo que nosotros pudiéramos decir. Aquí no hay más que deseo de luchar y regocijo por las victorias con seguidas. Los que se encontraban en los sectores de Brunete cuando la masa marxista se lanzó sobre ellos, no pueden disminuir su orgullo ni su firme convicción de que todo cuanto intenten los rojos será fatal para ellos.

Algunos me han dado interesantes datos, hechos curiosos ocultos en el fragor de la batalla de los sectores del Oeste. Al asaltar nuestros soldados una de las trincheras enemigas, en-

contraron en ella los cadáveres de tres oficiales. Uno de ellos tenía en el bolsillo un libro de bajas, en el que tenía anotadas las de 170 entre capitanes y tenientes.

Cuanto se diga de los métodos salvajes empleados por los mandos soviéticos para impedir el retroceso de sus huestes, resulta pálido ante la realidad. En uno de nuestros hospitales, cuyo emplazamiento callo por elemental prudencia, he visto pruebas palpables de la ferocidad que los oficiales rojos despliegan con sus soldados.

En dicho hospital y debidamente atendidos, se encuentran varios milicianos que nuestros soldados recogieron cuando sus camaradas, huyendo villanamente, los dejaron tendidos en el campo. En los brazos de los heridos, tostados por el sol, se aprecian unos círculos blancos. Son las huellas de las argollas que les encadenaban a la máquina que tenían que servir. Así me lo confesó con lágrimas en los ojos uno de los milicianos que después me dió detalles del amor que había encontrado en nuestras líneas y de la asistencia que le habían prestado aquellos que él creyó le iban a rematar.

Aunque parezca mentira, aún siguen nuestros soldados recogiendo prisioneros como resultado de los pasados combates.

Lo que significa que Miaja se encargue de la defensa del frente de Aragón

Teruel.—(Crónica del frente de Aragón).—Lo que comenzó en pleno desarrollo de la batalla de Brunete con unos ligeros avances que no llamaron la atención del mando marxista, ciego de desesperación por el desastre, se ha trocado en un formidable movimiento de columnas que ha sido advertido cuando ya la parte más difícil está casi vencida y cuando varios batallones están deshechos y son casi dos mil los individuos que poco a poco, en continuo chorreo se van acercando a nuestras líneas con todo el armamento que pueden acarrear.

Cuando varios pueblos han sido reconquistados para siempre y se han necesitado varios días para recoger los elementos de guerra que dejó el enemigo desperdigado en su huida, y para explorar el terreno escabroso y cortado en demasía para pasar de ligero sobre él, sin certificarse de que no esconden milicianos que quedaron

dislocados de sus columnas cuando los nuestros comenzaron la conquista de la sierra aragonesa, es cuando Miaja se da cuenta de la importancia de las operaciones de Albarracín, y es enviado allí como si fuera la panacea de todos los frentes.

Tienen tanta confianza los gerifaltes de Valencia en este nuevo Napoleón que les ha salido que lo envían al sector atacado para que acabe con los milicianos que hayan quedado con vida en la parte de Brunete.

Porque otra cosa no esperan de Miaja.

Volcará sus hombres sobre Aragón, y cuando haya convertido sus ejércitos en pavesas volverá muy ufano a Madrid o a Valencia, hablando de las victorias que acaba de conseguir y que habría puesto nuestras líneas a muchos kilómetros a vanguardia de donde ahora las tenemos.

La artillería española está ad-

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 7 de agosto de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Tiroteos en el frente de León y sin novedad en los demás.

EJERCITO DEL CENTRO.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—Ligeros cañoneos en el frente de Granada.

Salamanca, 7 de agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Niños zaragozanos a veranear a San Sebastián

San Sebastián.—Procedentes de Zaragoza, y con objeto de pasar una temporada en el pueblo de Guetaria, ha llegado un elevado número de niños, pertenecientes a familias obreras zaragozanas. Esta acertada resolución de San Sebastián, que merece toda clase de elogios, ha sido ya imitada por varias provincias más. Los niños, a su llegada fueron recibidos por flechas y pelayos que ya se encontraban en el indicado pueblo.

Son numerosos los que, enloquecidos ante nuestra respuesta, vagan por los campos hasta caer en manos de los soldados nacionales.

En los últimos días de la batalla de Brunete, el mando rojo llegó a enviar a él toda clase de hombres sin distinción de edad y fueron muchas las mujeres que tuvieron que trabajar en obras de fortificación, transporte de heridos, etc.

quiere un rango solo comparable al que la historia y los actuales hechos han dado a nuestros infantes.

En las fases preparatorias de los combates que han llevado a los nuestros hasta Peña de la Cruz, su labor ha sido eficientísima. Los soldados rojos se veían impotentes para aguantar la lluvia de metralla con que todas nuestras baterías regaron las faldas y cimas de los montes que no tardarían en ser recorridos para la España nacional.

Soldados y milicias están efectuando una labor inmejorable a través de las escabrosidades de la sierra de Albarracín.

Valencia ha sentido la guerra a dos pasos de su puerta. Y su primera decisión ha sido enviar a Miaja a solventar el asunto. Quiere esto decir que el avance, si tal es el deseo del Mando, seguirá victorioso y definitivo.

Se asegura que el embajador inglés en Hendaya visitará personalmente a Franco

Francisco

La situación en general es más optimista. La City se muestra en sus cotizaciones confiada. La Prensa lanza vaticinios esperanzados y la mayoría de los diplomáticos comienzan a disfrutar sus vacaciones.

Antes se seguía con interés las noticias de Madrid y Valencia con los nombres de Azaña y Largo Caballero, ahora sólo se preocupa Inglaterra de Salamanca y Sevilla, con el solo nombre de Franco.

Grandi visitó a Chamberlain a las quince horas, y le hizo entrega de la respuesta autógrafa del Duce a la misiva del primer ministro inglés. Se cree que Eden visitará Roma

o que, en caso contrario, será Ciano el que visite Londres en el próximo Octubre.

Mejoran las relaciones entre Burgos y Londres de tal forma que esta noche se preveía que Chamberlain ordenaría a Sir Henry Chilton embajador inglés en Hendaya, que entrará en contacto personal con Franco en Burgos.

De París comunican que Delbos se ausentó de vacaciones y que se hizo cargo de la cartera Chautemps.

Hotel Maravilla CONFORT MODERNO

Barrio Rey, 7.—Teléfono 1336

TOLEDO

Esto hace evidenciar una rectificación en la política exterior francesa.

La situación puede resumirse así: Primero.—Inglaterra trata directamente con Italia.

Segundo.—En Septiembre la Sociedad de Naciones reconocerá la conquista de Etiopía.

Tercero.—Italia y Alemania colaboran con Londres, mientras París se va alejando.

Cuarto.—Francia se halla en la encrucijada, o sea, entre Londres y Moscú.

Quinto.—Moscú, cada día más aislado, tiene el juego casi perdido.

Sexto.—Franco logra sus primeros triunfos diplomáticos.

Séptimo.—Se prevé que a final de mes Portugal, Brasil y otras repúblicas sudamericanas reconocerán al Gobierno nacional español

Carta de una maestra católica a su hermano, capellán del frente

Querido hermano: Me entusiasman mucho tus cartas. Veo que estás vertiendo ríos de sangre por salvar a España. Pero no te puedes figurar cómo esa sangre se malogra, porque los de la retaguardia (me refiero principalmente a mi sexo) viven dormidos y confiados en la España antigua. Esto me llena de pena. En mi frente, que es la Escuela, nadie se preocupa de formar a las niñas con vistas a las circunstancias en que hoy se encuentra nuestra Patria. Toda mi ilusión sería que de la sangre que derraman nuestros soldados en la trinchera y en el campo de batalla no se perdiera una sola gota.

Para eso se me ocurre:

I

Capacitar al Magisterio debidamente para la formación religiosa y patriótica de la infancia.

Medios

Cursillos, conferencias, círculos de estudio, ejercicios o lo que se crea de más eficacia, pero siempre de manera que obligue a todos. A mí me parece que todo el mes de septiembre, que la asistencia a las escuelas es muy escasa, podría dedicarse a esto organizando cada provincia la manera de llevar a la práctica el desarrollo del «Cuestionario único y oficial», pues mientras habría provincias que, como ésta, con un Centro en la capital tendría bastante, otras necesitarían varios.

II

Al empezar el curso todas las Escuelas se ajustarán a las mismas normas para la formación religiosa y patriótica de los escolares, pues esta formación no debe quedar a expensas de la mayor o menor intensidad de los sentimientos religiosos y patrióticos del maestro.

En las demás enseñanzas ya habrá tiempo de estudiar el programa que cada Escuela necesita según su clase, pero en cuanto a Religión y Patria, no se debe esperar ni hacer distinciones entre Escuelas rurales y urbanas.

III

Prohibir de una manera terminante, que las maestras se presenten dentro y fuera de las Escuelas como verdaderos modelos de frialdad. Pueden y deben presentarse vestidas y aseadas como la dignidad de su ministerio exige y la moral cristiana manda, pero nunca como imitadoras de estrellas de cine.

Es verdaderamente triste ver cómo hasta los niños de las clases de párvulos, para imitar a su maestra,

se pintan las uñitas con los lápices que tienen para ilustrar los dibujos. Las niñas de las clases mayores ya hacen la competencia a su modelo con todas las de la ley, barrita en el bolso, frasquito en el pupitre (es natural, la maestra lo guarda en el cajón de la mesa), y las pequeñas, en cuanto cae en sus manos un papelito en carnado, hacen lo que pueden también por imitar.

No creas que estas cabezas vacías son todas niñas recién colocadas o interinas todavía, no; hay ridículas de cuarenta a cincuenta y más años que les dan ciento y raya.

IV

Supresión de los grupos mixtos (niños, niñas y párvulos) con dirección única, pues no son más que centros de coeducación disfrazados.

En muchos casos, con tabicar una puerta o algo así, pueden quedar completamente separadas e independientes las clases de niñas y párvulos de las de niños.

V

Supresión de las secciones de párvulos servidas por maestras en las graduadas de niños; pueden quedar independientes de párvulos si precisa en la localidad o pasar a otras de niñas.

Estas secciones de párvulos, que se crearon para que hubiera clases maternas y quitaran personal a las salas cunas de religiosas (por lo menos aquí), no consiguieron lo que se proponían, y las maestras de estas clases maternas quedaron en las graduadas con niños que ya pasan de la edad de párvulos, en algunas hasta de once años. (Imagínate un tipo de estos extraviado en una clase de niños y conviviendo con ocho o más maestros).

VI

Que la edad de párvulos termine al cumplir los seis años.

En los grupos mixtos y graduadas de niños, con el pretexto de no poseer conocimientos suficientes para pasar a otras secciones, suelen dejar los niños hasta que adquieren esos conocimientos.

VII

Señalar un número tope de matrícula para cada maestro y hacer una distribución justa del Magisterio en cada localidad, pues se da el caso de haber graduadas donde sobran hasta cinco maestros, mientras en el mismo Municipio hay escuelas unitarias abarrotadas de niños y alguna mixta con 66.

Los beneficios de orden moral que se obtendrían llevando a la

práctica algunas de las cosas que yo, por propia experiencia creo de necesidad, tú las ves.

Pues en el orden económico los habría también, al acabar con esas secciones que llenan doce o menos escolares y cuestan al Estado casi como si tuvieran a los niños en un pensionado de lujo.

Claro que a los maestros que sirven estas Escuelas les hablas de juntar dos o tres secciones y prestar sus servicios en otra escuela que son necesarios, y se ponen muy en razón, pero para que lo haga otro, pues ellos ocupan una plaza creada con todas las de la ley y no les pueden obligar a dejarla. En fin, una hermosura de egoísmos y falta de espíritu de trabajo que encantan.

No sé si en otras provincias donde han sentido el azote de la guerra más de cerca y con intensidad, todas estas ruindades habrán desaparecido y la gente se habrá puesto algo a nivel de los que, sin más que un ideal, estáis exponiendo vuestras vidas por salvarnos a todos; pero aquí, desgraciadamente, la mayoría de la gente sigue apegada a sus personalismos. Yo lo he podido comprobar en nuestra clase en varios casos, y me ha producido un efecto desastroso. Pues si nos otro, que somos los que hemos de infundir en la Escuela el civismo, la abnegación, el sacrificio y un carácter sobre todo, carecemos de todo esto, ¿es posible que la Escuela repare en la infancia el destrozo que le han producido en estos desastrosos años?

Como ves, vale la pena que cada uno de los que vemos estas cosas las exponamos por si pueden remediarse, pero yo soy tan poquita cosa para ir con mis preocupaciones a Burgos, que prefiero que tú las conozcas, y si te parecen bien, aproveches alguna ocasión para que lleguen allí. Lo esencial es que estos abusos y defectos se vayan corrigiendo, y de conciencia es exponerlos.

Bueno, ya no te quiero dar más sesión magisteril; pero estoy convencida de que la España que con tanto sacrificio nos vais a dar no será lo que debe ser si la Escuela no cumple su misión, que si Dios me hubiera dado musa para escribir me pasaría el tiempo haciendo propaganda, y como no puedo, me expansiono contigo con la retórica casera que los dos aprendimos en familia.

Te abraza tu hermana

«CELIA»

Teléfono del ALCAZAR 1458

Una lápida al héroe del Santuario de Santa María de la Cabeza

Orense. — En el cuartel de la Guardia civil de esta ciudad fue descubierta una lápida con el nombre del capitán de la Benemérita D. Santiago Cortés, héroe del Santuario de la Virgen de la Cabeza; homenaje rendido al finado por sus compañeros del benemérito Insituto.

Como se recordará, el capitán Cortés mandaba la guarnición que resistió durante tantos meses el asedio de las fuerzas rojas, hasta que cayó enfermo de gravedad, y el que le sustituyó en el mando pactó la rendición.

Las fuerzas rojas, al entrar en el Santuario, remataron bárbaramente al heroico capitán.

Se pronunciaron discursos patrióticos y enaltecedores de la memoria del capitán Cortés.

Dificultades para entrar en Madrid

Salamanca. — El gobierno rojo ha dado una orden restringiendo la marcha de personas a Madrid, avisando que el regreso es muy difícil y que a la entrada de la ciudad los vigilantes no permitirán el paso a las personas que no vayan debidamente autorizadas.

Una concentración ruso colonial en el sector de El Escorial

San Sebastián. — El Estado Mayor ruso ha dispuesto que se lleve a cabo una fuerte concentración de tropas hispanosoviéticas en el sector de El Escorial.

El fracaso de los servicios antiaéreos de Barcelona

Barcelona. — En vista del fracaso manifiesto con que han venido funcionando los servicios antiaéreos del puerto, la comisión encargada de la dirección de los mismos ha sido destituida.

Maniobras de la aviación inglesa

Algeciras. — Durante el día de ayer y hoy, de diez a doce de la mañana, la aviación inglesa ha realizado diversos ejercicios sobre la plaza de Gibraltar.

Tejidos Confecciones Novedades

La Innovación

(NOMBRE REGISTRADO)

Dirección: Telefónica Hervias Apartado 90

Plaza de Topete, 8.— Teléfono 2430

CADIZ

Se crea el Gobierno delegado de Valencia en Santander

San Juan de Luz. — Para hacer frente a la caótica situación creada en Santander, el Gobierno de Valencia ha formado un nuevo organismo, denominado «Gobierno delegado de Valencia». Este expediente es atribuido a Aguirre, que salió estos días pasados de Santander, y que aconsejó a Negrín semejante solución política para apaciguar las divergencias existentes entre separatistas y extremistas. Todavía se desconocen los miembros del nuevo Gobierno de Santander. Parece que la persona designada hizo conocer al Gobierno de Valencia que no aceptaba semejante nombramiento. (Stéfani)

AGOSTO
8
1936

EL ALCAZAR Hace un año

Iba arremediando el asedio del Alcázar. Habían fracasado las maniobras de los rojos para que se rindiesen los defensores. La Artillería enemiga había conseguido hasta entonces bien poca cosa. Y el mando marxista fracasaba ataques más intensos contra la fortaleza. Ya la Aviación arrojaba bombas de 50 kilos sobre los edificios. El periódico alcazareño de este día registraba la mayor importancia de los bombardeos y hacía constar también que el día anterior, además de explosivos de esa potencia, los aviadores rojos lanzaron también bombas de gases lacrimógenos. Pero añadía el diario: «Las pruebas fueron sufridas con el habitual buen espíritu, y el enemigo se irá convenciendo de que nada ni nadie nos hará cejar en nuestra gloriosa y patriótica empresa».

Mientras tanto, el director de la banda de música de la Academia, maestro Martín Gil, experto e inspirado compositor, planeaba, entre tiroteos y explosiones constantes, su vibrante himno «El sitio del Alcázar», ya popular, para que lo cantasen los defensores. El maestro, armado de fusil y pistola, y con una ametralladora al lado, hacía en una ventana de Capuchinos el servicio de parapeto, nocturno o diurno, que le correspondía; pero luego aprovechaba su tiempo libre para componer el himno sobre la acertada letra que le había escrito el comandante Martínez Leal, magnífico literato y publicista. Claro que a veces Martín Gil tenía que suspender su trabajo para rehuir los cañonazos o las bombas de Aviación. Es curioso el detalle de que una noche, estando de parapeto en la ventana, con el oído muy atento al menor ruido y las armas bien preparadas, el maestro oyó a lo lejos, en los altavoces domésticos, su popular pasodoble «Toledo de Ohio», transmitido por la Radio roja de Madrid.

El vecindario marxista de Toledo no podía imaginarse que animase tan elevado espíritu a los defensores del Alcázar, a quienes ya por entonces suponían con hambre, con sed abatidos y deseosos de abandonar aquel infierno.

Como los defensores del Alcázar no podían suponer tampoco que la población de orden estuviese sufriendo una «razza» tan horrorosa. Seguirían cayendo asesinados sacerdotes; por estos días fué asesinado el coadjutor de San Justo don Avelino García, de familia muy humilde que a costa de sacrificios le había costado la carrera. Y caían también en terrible número los seglares: ya habían sido inmolados en días anteriores personas tan prestigiosas como don Manuel Basarán y don Enrique y don Emilio Grondona. Por ahora sufrieron también el martirio don Manuel Donas, el abogado y ex concejal don Manuel Conde y ex concejal don Fernando del Campo y su hijo. Estos tres últimos estuvieron escondidos juntos, y juntos fueron capturados y ejecutados en el Tránsito. El señor Del Campo murió abrazado a su hijo. ¡Qué enorme crueldad la de los verdugos rojos!

Almacenes Escobar

TEJIDOS Y NOVEDADES
Columela, 2 : Telf. 2443: CADIZ

EXTRANJERO

Se dice que el Japón pretende nombrar emperador de China al emperador de Manchucúo

La Prensa alemana comenta la influencia soviética en el Ministerio francés de Finanzas

Berlín.—La Prensa alemana, comentando los recientes incidentes en el ministerio de Finanzas de Francia, y las peticiones de «último máxum» de los empleados marxistas de las bolsas y bancos de París, atribuyen todo ello a una influencia intensificada de los komiterns. Todo el mundo, y con razón, hace responsable al bolchevismo de la suspensión de las negociaciones del C. de N. I. (D. N. B.)

Es sorprendida en Barcelona una reunión clandestina de anarquistas

Barcelona, 7.—Durante la noche pasada fueron detenidos 50 anarquistas que, según parece, están complicados en el atentado contra el presidente del Tribunal de Casación, Andreu. También fuerzas de Policía y guardias de Asalto sorprendieron una reunión clandestina con elementos dirigentes del partido troskysta y anarquista, que deliberaban acerca de las actividades que desarrollan en Cataluña y que tanto preocupa al Gobierno rojo. Cuando los reunidos advirtieron la presencia de esas fuerzas, abrieron con fusiles y ametralladoras un nutrido fuego contra los recién llegados, los que, numéricamente superiores, se decidieron a detener a los reunidos, lográndolo después de cruenta lucha, de la que resultaron heridos por ambas partes y también varios muertos.

Las barreras de canoas de huelguistas, rotas por la Policía

Diferencia de trato con los afiliados a la C. G. T.

París.—La huelga de canoas ha continuado durante estos últimos días, alcanzado las barreras formadas por los huelguistas en los ríos franceses proporciones increíbles.

Ante la imposibilidad del tráfico, el Gobierno ha decidido poner en práctica los dispositivos de ruptura de las barreras, previsto en su nota del 26 de julio. En Pont a Vendin se han producido ayer graves incidentes en el momento de la dislocación. Los boteleros comunistas estaban prevenidos por un tal Parroye, que pretendía que los «pequeños artesanos son una máquina de guerra contra el Frente Popular».

En el rompimiento de la barrera formada por los huelguistas en Bougival no se ha conseguido aún, pero se preven incidentes cuando llegue el momento, entre los barcos que llevan en sus canoas la bandera tricolor y los cegetistas que naturalmente llevan la bandera roja.

La diferencia de trato con los cegetistas se ha demostrado ayer claramente. En Bougival se habían formado dos barreras, una por los marineros cegetistas y otra por los no sindicados. Los primeros, para bloquear la circulación durante las horas en que está prohibida la navegación, y los segundos para protestar contra esta prohibición; pues bien, hasta las siete, hora en que los cegetistas abandonaban su barrera de vigilancia, no apareció la guardia móvil.

«L'Osservatore Romano», enfoca las dificultades de la No Intervención

Ciudad del Vaticano.—El órgano oficioso de la Santa Sede publica un artículo, en el cual enfoca las dificultades surgidas en el seno del Comité de No Intervención, calificando el momento de grave. «Parece—dice—que el fracaso de la plataforma británica hace aparecer a la No Intervención como incapaz de proseguir su cometido y no se prevé nueva fórmula. La piedra de escándalo ha sido la cuestión del reconocimiento de beligerancia a favor del general Franco y la retirada de voluntarios. Rusia recusa reconocer a Franco, a pesar de haberse comprometido en principio a aceptar el cuestionario inglés.

Se habla de otra crisis del Gobierno rojo

Valencia.—A consecuencia del fracaso de Prieto, ministro de Agua y Viento, se anuncia de nuevo la crisis, dándose como solución la de que Prieto marchará fuera de España a disfrutar su cuantiosa fortuna, robada del Tesoro Nacional.

Pasará a ocupar ese Ministerio, otra vez, Largo Caballero, y al actual presidente Negrín lo sustituirá Azaña, que actuaría como presidente de la República y del Consejo, simultáneamente.

Una Exposición de Radio

Berlín.—La Exposición anual alemana de la Radio se ha inaugurado por el ministro de la Propaganda del Reich, en presencia de las más elevadas autoridades del Estado y del Partido y representaciones del Cuerpo diplomático entre los cuales figuraban el embaajador de Italia.

El Doct Goebbels ha hecho presente el extenso desarrollo alcanzado por la radio durante el régimen nazi al socialista, que de los cuatro millones de radioescuchas que existían en 1933, han llegado a más de ocho millones, con un porcentaje de doce a cuatro aparatos por cada cien habitantes, con lo que alcanza Alemania el primer lugar de Europa.

El ministro ha expresado la importancia que a la radio concede el régimen nacional socialista como uno de los medios de educación.

La Exposición de Berlín de la Radio presta las últimas conquistas en extremo interesantes efectuadas en el campo de la Televisión.

COLONIALES El Patillero CADIZ

Nuevamente se autoriza en Italia la entrada de periódicos ingleses

Roma, 7.—Fue nuevamente autorizada la entrada en Roma de los periódicos ingleses. Según una comunicación de la Agencia Stéfani, los periódicos británicos estaban prohibidos en Roma desde el 8 de mayo de 1936. (D. N. B.)

Roma.—Por disposición gubernamental, se ha reanudado la venta y circulación por Italia de los periódicos ingleses. (Stéfani).

La venta de oro más importante en el mercado de Londres

Londres, 7.—Se han vendido hoy en el mercado de monedas y metales de Londres lingotes de oro por valor de 349.000 libras esterlinas. Esta ha sido la venta más importante de «sbocks» oro realizada desde hace dos semanas e indicadora de la vuelta a la exportación de este metal, procedente de Rusia. (Faro).

Importante robo en una joyería vienesa

Viena, 7.—La noche última unos ladrones entraron en casa de un joyero, llevándose gran cantidad de joyas de gran valor, entre ellas un reloj de oro de forma esférica, construido hace 150 años para la reina María Antonieta, y otro perteneciente a su madre la emperatriz de Austria María Teresa. (Stéfani).

El doctor Ley sufre un accidente de auto al dirigirse al aerodromo de Munich

Munich, 7.—El doctor Ley, jefe de organización del Reich, resultó con la fractura del brazo derecho en un accidente de auto cuando se dirigía al aerodromo de Munich. Tanto el doctor como un motorista, que también resultó herido, fueron trasladados al Hospital. (D. N. B.)

Triunfa en las elecciones senatoriales de Turquía el partido wazirista

El Cairo, 7.—En las elecciones parciales para

Shangay, 7.—En ciertos medios chinos tiene crédito la hipótesis de que el Japón pretende nombrar emperador de China al actual emperador del Manchucúo, Payi.—(Stéfani).

Gran incendio en algunos parques franceses a causa del calor

París, 7.—A causa de los enormes calores reinantes, han estallado varios departamentos de Seine, Oise y Garona, habiendo quedado destruidas 500 hectáreas de bosque.—(Stéfani).

Tientsi recobra la normalidad

Tientsi, 7.—Tientsi vuelve tranquilamente a la normalidad, habiéndose reanudado, aunque parcialmente, los servicios ferroviarios postales y telegráficos. En la concesión italiana se ha creado un campo de concentración para refugiados que no encuentran albergue en las casas de concesión, ya repletas de otros refugiados. Una Comisión sanitaria toma severas medidas para asegurar la higiene pública. A pesar de que la población de la concesión italiana se haya duplicada, la Comisión municipal de aprovisionamiento asegura víveres suficientes para todo.—(Stéfani).

Disgusto en el Japón por la marcha a China de 182 aviadores americanos

Nueva York, 7.—Comunican al «New York Times» desde Tokio que ha causado gran disgusto en el Japón la noticia de la próxima marcha a China de 182 aviadores americanos y varios mecánicos contratados en julio, contrato que incluía la compra de aviones americanos de bombardeo por cuenta del Gobierno chino y que ascendía a un total de 50.000 dólares. También se tienen noticias de nuevos e importantes pedidos de material de guerra hechos por los chinos a las industrias americanas el 1.º del corriente agosto. Se recuerda que Tokio, en 1932, cuando los incidentes de Shagai, numerosos aviadores americanos combatieron con las fuerzas chinas, suscitando en el Japón una ola de rencor contra los Estados Unidos.—(Faro).

Rusia proyecta la movilización del Ejército de Siberia

Varsovia, 7.—Dicen de Moscú que los círculos soviéticos dirigentes estiman que la situación en el Extremo Oriente es cada vez más grave, y se piensa en ordenar la movilización del Ejército de Siberia. Con este motivo, las maniobras regionales que habían de celebrarse en Rusia han sido interrumpidas y las tropas acuarteladas.—(Stéfani.)

En Corea las tempestades causan cientos de víctimas

Tokio, 7.—Las tempestades en la Corea septentrional, y especialmente en la provincia de Heian, donde muchas regiones quedaron devastadas, causaron hasta ahora varios centenares de víctimas. Se han encontrado unos 200 cadáveres.—(D. N. B.)

Detención en Polonia de comunistas que recaudaban fondos para los rojos

Varsovia, 7.—Fueron detenidos varios comunistas que habían organizado una suscripción para la España roja. La Policía se incautó de una cantidad considerable.—(D. N. B.)

«L'Action Francaise», comenta los criminales bombardeos rojos sobre las ciudades abiertas

París.—El periódico «L'Action Francaise» hace una relación de los bombardeos que la aviación roja efectúa contra ciudades indefensas, y hace resaltar que los bolcheviques han destruido con sus obuses tres capitales: Oviedo, Huesca y Teruel.

Uno de los mayores bombardeos lo efectuó la aviación roja sobre Zaragoza, donde causó 400 víctimas. En total, el número de víctimas que produjeron las granadas rojas asciende a 2.500 entre la población civil.

Conclusión de un nuevo acuerdo comercial entre los Estados Unidos y los Soviets

Nuevo York, 7.—El presidente Roosevelt anunció la conclusión del nuevo acuerdo comercial con los Soviets. Estos se comprometen a comprar determinadas cantidades de mercancías en los Estados Unidos, y éstos reconocen a su vez, en compensación, la calidad de nación más favorecida a los Soviets. (D. N. B.)

BOCADILLOS DIAZ LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

LA VIDA EN TOLEDO

El día 19 se celebrará una grandiosa corrida Ortega, Marcial y Bienvenida

Obsequio de unos industriales de la provincia a nuestro diario

En la tarde de ayer, recibimos en nuestra Redacción la visita de los generosos y conocidos industriales don Sergio del Castillo y don Isidoro Alonso, propietarios de la nueva marca de licor «Anís Toledo», que hace honor al nombre que lleva y puede competir con las mejores marcas.

Lo aseguramos después de haber hecho la experiencia, pues la generosidad de nuestros visitantes, no contentos con poner la nueva fábrica a nuestra disposición, nos hizo un espléndido obsequio de varias botellas.

Advertimos a nuestros lectores en dónde pueden proveerse de dicho licor. Con ello contribuirán además al desarrollo de la industria toledana.

La nueva fábrica se halla instalada en Quismondo; la oficina y depósito, en Torre de Esteban Hambrán.

Madrinas de guerra

Solicitan madras de guerra: Juan Chaparro y Antonio de Castro, Plana Mayor del teniente coronel Mansaneda.

José de Oliveira Marais, legionario de la 5.ª Bandera, 19 compañía.

Claudio Perejo, Batallón de las Navas núm. 2, y Julián Alvarez, de Regulares de Tetuán núm. 1.

Antonino Lacunza, Angel Imar, Benito Irún, Alfonso Jiménez, Jesús Illumbo y Gabino Urretavizcaya, del Tercio de San Miguel, 4.ª compañía. Requetés.

Pedro Fernández Hernández, cabo de Regulares de Tetuán número 1, Primer Tabor, 3.ª Compañía.

León Gil, Alfredo Estain, Tomás Pérez, José Menéndez, Isidoro Ciprián, todos guardias civiles del destacamento de Ríglón.

Carlos Calvo Montañés, Alfonso Jiménez Carris, Antonio Burgos Ruiz, Regimiento de Artillería Ligera núm. 4, 4.ª Batería.

Heraclio Suárez Castro, Hilario Silva Cándido, Francisco Vázquez Vaquerizo y Julio Borrero Caballero, legionarios de la 12 Bandera, 48 compañía.

Manuel Peleteiro Bouzas, 2.ª compañía, 198 Batallón, 2.ª media Brigada.

Alvaro Ancias Camba, Luis Alonso Botas y Celestino Pozas, pertenecientes al Batallón de Cazadores de Ceuta núm. 7, 1.ª compañía. Grupo C.

Santiago Redondo, Juan Cebrián y Perfirio Arranz, sargentos de Artillería de la 12 Batería de Montaña.

José González y Justo Humanes, de la 4.ª compañía 3.ª Sección de Ingenieros Zapadores núm. 7.

Ventas de Retamosa

El Ayuntamiento de esta localidad ha hecho entrega en los días pasados, en el Gobierno Civil, los siguientes donativos:

60 pesetas para la Marina de guerra, 40 pesetas para la Legión y 250 para una cama para el Hospital Antituberculoso.

Almacén de Tejidos y Confecciones **La Riojana** Pérez Vergara y Cuadrado Prím, 10 y 12. Teléfono, 1948 CADIZ

Homenaje a la gloriosa Legión

En Toledo, habrá corrida de toros con motivo de las tradicionales fiestas de la Virgen del Sagrario. Habrá una corrida de toros, que no será, una corrida de tantas, sino el acontecimiento digno del momento y a tono con las circunstancias.

La corrida tendrá un alto sentido patriótico y social. Nuestro ilustre Gobernador Militar teniente coronel Emperador, a quien se debe la feliz idea de este espectáculo, se lo dedica a las gloriosas banderas de la Legión, como homenaje rendido a su bravura y los ingresos íntegros del espectáculo serán dedicados a la altruista obra del «Auxilio Social» de Toledo.

Como ya decimos, la corrida que tendrá lugar el día 19 del actual, será todo un acontecimiento artístico; el señor Gobernador Militar, ya cuenta como base del enorme cartel que se proyecta, con la cooperación de Marcial Lalanda, Manolo Bienvenida y Domingo Ortega, las tres primeras figuras del toro de su época, que patrióticamente y con todo desinterés se han puesto a las órdenes de la primera autoridad militar de Toledo.

Por hoy quede esta gacetilla para alborozo de los aficionados taurinos en la noticia de que este año no se quedarán sin su espectáculo favorito en la tradicional fecha del 19 de Agosto. Tendrán corrida y corrida de postín...

En días sucesivos mientras se imprimen los carteles, iremos dando otros detalles de tan formidable corrida, ya que es tal la cantidad y calidad de los ofrecimientos, de toreros y ganaderos, que con la mitad de éstos, podrían organizarse muchas corridas de categoría.

Anticipemos, no obstante, que el cartel de la corrida patriótica de Toledo, figurarán los nombres de las seis mejores ganaderías de España.

Gobierno Militar

Donativo entregado en este Gobierno Militar por don Isidoro Alonso Lobón del pueblo de Torre de Esteban Hambrán, para el Hospital Militar de sangre de esta Plaza, 335 pesetas y una docena de botellas de anís «Toledo».

Librería Cervantes, Reg.

Libros :: Revistas :: Periódicos: Sobre todos los temas :: En todos los idiomas :: En todas las encadenaciones :: En todos los precios Servicio bibliográfico gratuito Papelería :: Material para oficina Columela, 29 y 31.—Telf. 2650 CADIZ

BODEGAS ARBOLI HICLANA (CADIZ)

HOTEL GREDOS

Dominica González e hijo ARENAS DE SAN PEDRO (Avila)

Por su excelente CONFORT, es preferido por todo el mundo. Diariamente automóviles directos a Avila y Talavera de la Reina.

No confundirse: Como el HOTEL GREDOS con sus incomparables habitaciones y su cocina confortante no hay otro en toda la comarca

Lea usted EL ALCAZAR

Rogad a Dios en caridad por el alma de

D. Prisco Benito

Guardia Civil del Alcázar falleció por Dios y por España el día 9 de agosto de 1936 R. I. P.

Su desconsolada viuda Doña Eugenia Morcillo; sus hijos Carlos y Rosario, su hermano Anselmo (au sente).

Ruegan a sus amistades asistan a las misas que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán mañana, día 9, en el altar de Nuestra Señora del Alcázar, de ocho a nueve, en la Catedral, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO (de los flechas). Hoy a las 5:30 7:30 y 10:30

MADRE ALEGRIA película española, por Raquel Rodrigo, Gaspar Campos y la niña de la Puebla

CINE MODERNO: A las 5:30, 7:30 y 10:30

RUMBA CONCIERTO por la banda de la Legión.

Sección religiosa

SANTORAL—Día 9.—Vigilia de San Lorenzo. Santos: Román, Secundino, Marcellano, Veriano, Firmo, Rústico Julián, Marciano, mártires: Domiciano, obispo. San Juan María Vianey.

Evangelio del domingo

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Dichosos los ojos que ven lo que vosotros veis. Porque os digo, que muchos Profetas y Reyes quisieron ver lo que vosotros veis y no lo vieron. Levantóse en esto un doctor de la ley y le dijo por tentarle: Maestro, ¿qué haré para poseer la vida eterna? y él le dijo: ¿Que hay escrito en la ley? ¿Como lees? Respondió él: «Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y toda tu alma, y todas tus fuerzas, y todo tu entendimiento: y a tu prójimo como a tí mismo.»

Bien has respondido: haz eso y vivirás. Más el queriéndoselas hechar de justo dijo a Jesús: y ¿quién es mi prójimo? Entonces Jesús tomando la palabra, dijo: Un hombre bajaba de Jerusalem a Jericó, y cayó en manos de los ladrones, los cuales le despojaron y después de haberlo herido, le dejaron medio muerto y se fueron. Aconteció, pues, que pasaba por el mismo camino un sacerdote: y aunque le vio, pasó de largo. Asimismo un levita y llegando cerca del lugar, y viéndole pasó también de largo. Más un viajero samaritano se llegó cerca de él y cuando le vio se movió a compasión y acercándose le vendó las heridas, echando en ellas aceite y vino; y subiéndole en su caballo le llevó a una venta y tuvo cuidado de él.

Y al día siguiente sacó dos denarios y los dió al posadero diciéndole: Cuidaméle y cuanto gastare de más yo te lo pagaré cuando vuelva. ¿Cual de estos tres te parece que fué el prójimo de aquel que cayó en manos de los ladrones? Aquel respondió el Doctor, que usó con el de misericordia.

Pues, anda le dijo entonces Jesús, y haz tu lo mismo.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 7. Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión.....	713,7 mm.
Temperatura máxima.....	38,0
Idem mínima.....	23,2
Humedad %.....	5
Viento.....	S. O.
Lluv.a (litros por metro cuadrado).....	0,0

Franco quiere lo que queremos todos, y lo que hemos de ofrecerle siempre en una disciplina rigurosa que busca y ha de alcanzar el glorioso destino de la Patria.

PRIMER ANIVERSARIO
Rogad a Dios en caridad por el alma del señor
D. Cayetano Montero Rebollo
empleado en el Banco de España en Madrid y secretario de la Asociación de empleados de dicho Banco que murió vilmente asesinado por las hordas marxistas
el día 13 de agosto de 1936
R. I. P.
Su desconsolada esposa doña Carmen Delgado Monroy; hijos María del Carmen, María Trinidad, María Josefa y Cayetano Braulio; hermana política, tios, primos y demás familia
Ruegan una oración por su alma.
Las misas que se celebren los días 13 y 14 en la parroquia de Santa Leocadia, de esta ciudad, a las ocho y media, serán aplicadas por su alma.

VINOS "La Riva"
COGNAC
JEREZ

Esas dramáticas esquelas mortuorias

A partir del último 18 de julio, comienza a cumplirse los aniversarios de los héroes y mártires que sucesivamente se han ido incorporando a la larga lista que es al mismo tiempo nuestro orgullo y nuestro dolor de españoles. Muchas familias de nuestros caídos hacen insertar en los periódicos de la localidad correspondiente la esquela mortuoria de costumbre. Y así resulta sumamente conmovedor el ver páginas enteras llenas de estos piadosos recordatorios conmovedor y también instructivo, aunque esta última palabra parezca un tanto inadecuada para hacer parangón con el patetismo de tales evocaciones. Pero, ¿quién duda que los muertos «por Dios y por la Patria» instruyen, enseñan, ilustran mucho, en esta dramática revisión a que dan lugar los respectivos aniversarios...?

Esas terribles esquelas mortuorias en que la necesidad ha introducido el uso nuevo de hacerlas extensivas a una familia, valen por el mejor cartel de propaganda. Esquelas en que aparecen varios hermanos, o un padre y todos sus hijos... Son ejecutorias de la mejor nobleza, de las que crean linaje. Se trata en muchas ocasiones de familias que han perecido íntegras, no dejando vivo sino algún nieto ciego, algún sobrino escapado por raro azar al asesinato perpetrado en la casi totalidad de sus familiares... Porque adviértase y es claro que el lector español no necesita que se lo hagamos notar que nuestros muertos no han caído solamente en el frente de combate, como ocurre en todas las guerras, sino también la retaguardia roja, donde se cometen

los crímenes reservados por la historia a las épocas o a las sociedades de mayor aberración moral. Esos asesinados en tantos lugares de España son los que alternando con los héroes de las trincheras y del campo de batalla, son los que pueblan ese mundo terrible y escalofriante que los periódicos acotan con la negra orla de las esquelas mortuorias. Doloroso y, a la vez, enardecedor cuadro en de las hojas de nuestros periódicos, convertidas en trasunto de un cementerio innumerable, que continúa abierto a la contribución de nuestro heroísmo y de la criminalidad de los otros...

Allí donde el forcejeo de la guerra ha sido más duro y prolongado, los periódicos recogen mayores testimonios del dolor familiar; en Andalucía y Extra madura, por ejemplo. Las esquelas mortuorias de los caídos en Bilbao o en Málaga, en Guadalcanal o en Toledo, dan la impresión de familias, extinguidas por el odio rojo. Esperemos en la renacida Prensa de nuestro Madrid y, en general, de la España pendiente de liberación, páginas y páginas enlutadas, con la cruz de los cristianos sobre interminables relaciones de nombres y hombres...

¡Grande e inmortal España! Los españoles sucumben, cuando les llega la hora del sacrificio. Otros españoles laboran, según el puesto que el plan providencial les asigna, por la grandeza de su pueblo. Pero se da en nosotros un deber primordial; rezar por los que han muerto y hacer de esas esquelas mortuorias el cartel de nuestro espíritu vindicador y justiciero...

Glosa a los Estatutos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

El Decreto que últimamente ha autorizado el Generalísimo con su firma aprobando los Estatutos por los que ha de dirigirse la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, merece el elogio caluroso que ya le ha tributado la opinión, rápida siempre en estas corroboraciones de su adhesión merced a un doble fenómeno que nos importa subrayar, acierto en disponer y disciplina en servir, que así el Generalísimo orientando y el pueblo siguiéndole, saben ganar el porvenir de España.

En el marco verdaderamente nacional de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ha de quedar encuadrada con honor y eficacia la ciudadanía Española. Pero después del memorable Decreto de unificación, hacia falta el ordenamiento jurídico de la nueva entidad y precisamente a eso, a dar vida legal a la ponencia escrupulosamente estudiada y articulada, tiende el nuevo Decreto que comentamos.

Aparte la evidente necesidad y oportunidad de tales preceptos, lo primero que llama gratamente la atención es la altura de tono, la nobilísima espiritualidad que informe el texto caldeado por un fuego ideal que contrastando con la fría aridez de tantas leyes, señala el nuevo estilo del Estado y la Sociedad nacionales. Para hacer notar la diferencia, era preciso destacar que los fines de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, no son los de cualquier partido a la vieja usanza, sino la mucho más transcendental de garantizar el cumplimiento de nuestro destino histórico desde lo moral a lo económico.

Este objetivo queda bien expresado en el artículo primero, como una fundamental declaración dogmática que todo español debe grabar en su espíritu.

Luego viene lo orgánico. Es decir, aquellos preceptos llamados a fijar la estructura del nuevo organismo y a definir sus funciones. La distinción de los afiliados en militantes y adheridos a quienes unifica el deber y diferencia el derecho en jerarquía de servicios; el reconocimiento de plena personalidad, a los efectos estatuarios, a los generales, jefes, oficiales y clases del Ejército; la or-

ganización de los diversos servicios, entre los que se concede el lugar debido a la educación, a la asistencia religiosa; la definición de la Milicia, no como parte del Movimiento, sino como el Movimiento mismo, «en actitud heroica de subordinación militar»; las bases generales para la constitución de los oportunos Sindicatos como instrumentos para regir el trabajo y la producción, al dictado siempre del supremo interés colectivo; las disposiciones por las cuales quedarán montados la Junta política y el Consejo Nacional, de suerte que la unidad superior de mando irradie a través de los convenientes asesoramientos y representaciones; la personificación en el Jefe Nacional de todos los valores y honores del Movimiento;

la atribución a que dé la más absoluta autoridad sólo supeditada a Dios y a la historia; la designación del sucesor para afianzar el vital principio de la continuidad.

He aquí en esta rápida enumeración los temas desenvueltos por el articulado de los Estatutos, tantos aciertos como normas y preceptos. El reciente decreto del Generalísimo, por su transcendencia nacional y por su alcance político en el más puro sentido de este último vocablo, merece el elogio que ya, repetidamente, ha obtenido. Pero merece un examen detenido, hasta lograr que todo buen español cale hasta el tuétano la letra y el espíritu de los Estatutos, fundiéndolos con su alma y erigiéndolos en carta fundamental de su actuación patriótica.

La ayuda rusa declarada por la prensa roja

San Sebastián.—El periódico rojo «Heraldo de Madrid» publicaba días pasados una extensa información dedicada a Rusia, en la que pone de manifiesto la ayuda que de una manera tan eficaz están recibiendo los asesinos de Valencia del Gobierno de Moscú. Es tal y tan intensa esta ayuda, que ni se recatan en manifestarlo; después un personaje de la U. R. S. S. en el Comité de No Intervención trata de achacar a otras naciones una ayuda que no existe.

SEGUROS DE TODAS



- CLASES -

Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, 8 - TOLEDO

Toda la Prensa inglesa ataca a Rusia por su actitud en el Comité de Control

Toda la Prensa inglesa continúa atacando violentamente a Rusia por su actitud respecto al problema español. Incluso los periódicos de izquierda, como el «Daily Herald» y «News Chronicle» reprochan esta actitud y reconocen que el representante de Italia tuvo la razón de su parte cuando sostuvo que Laiscki trataba de reemplazar el plan británico por un plan soviético. El «Morning Post» reconoce por su parte, que la oposición soviética al renacimiento de beligerancia de Franco, es una actitud que no puede ser tolerada por Italia y Alemania.

Otros periódicos como «Yorkshire Post» subrayan que durante la sesión del Subcomité, lord Plymouth, declaró estar plenamente de acuerdo con el representante italiano frente a la tesis soviética. «Manchester Guardian» constata que Rusia ha quedado aislada en el seno del Comité de No Intervención porque es, entre todas las potencias signatarias del acuerdo, la única que no acepta el plan británico. El «Daily Telegraph» por último, destaca la violencia con que el periódico oficioso soviético «Izvestia» ataca a Inglaterra, a la que declara culpable de proteger los intereses italianos y alemanes, en lugar de proteger los de la democracia española.

«Le Jour», acusa al Gobierno rojo de haber especulado con el franco

Salamanca.—«Le Jour» acusa a la España marxista de haber especulado contra el franco francés diciendo que poco antes de acordar el ministro de Hacienda la desvalorización del franco, el Gobierno de Valencia lanzó en un sólo día al mercado divisas por más de 300 millones de francos comprando libras esterlinas.

La transacción financiera la realizó, por orden del Gobierno de Valencia, la Cámara del Comercio Español habiendo desempeñado importante papel en la operación, el embajador rojo en París Araquistain quien informó a Valencia la inminente desvalorización del franco francés. Como prueba de sus afirmaciones «Le Jour» enumera el nombre de varios rojos españoles y compras de libras esterlinas efectuadas por ellos.

Hay que esperar, termina diciendo «Le Jour», que el ministro de Justicia tome a la mayor brevedad posible las medidas susceptibles de esclarecer estos hechos castigando a los especuladores marxistas españoles que tantos daños han causado al Franco.

¿Prepara Largo un complot contra Negrín?

París.—Noticias procedentes de esta capital y que merecen todo crédito, informan que Largo Caballero se ha puesto al frente de las organizaciones extremistas y juveniles libertarias, para dar un golpe contra el Gobierno Negrín Prieto. Se ha rodeado para ello de ciertos elementos que tratan de captar las simpatías a las brigadas internacionales para que se sumen a éste. Se sabe que en el cuartel general de las brigadas internacionales en Albacete se han producido ya choques violentos entre elementos del Gobierno y de las brigadas internacionales, sin que se conozca hasta ahora el alcance de éste.

Café y Restaurant Pedraza
Todo confort

Prado, 11.—Talavera de la Reina.

Rusia trata de provocar una intervención anglo-yanki en China

Tokio.—En los círculos políticos se comenta el artículo del periódico «Nichi-Nochi» afirmando que los soviéticos, a través de los comunistas chinos, tratan de actuar en el Manchucuo y Corea. El periódico dice que los rusos soviéticos se entregan a la propaganda en las calles de Madrid, tratando de provocar incidentes.

También dice saber que Rusia influye en Inglaterra y Estados Unidos intentando provocar una intervención de ambas potencias en el norte de China.—(Stéfani).

Avance chino en la línea de Tientsi

Shangai, 7 (madrugada).—En la línea de Tientsi, los chinos avanzaron hasta el depósito del ferrocarril de Changli-Unsing, a 29 kilómetros al Sur Tientsi. Las tropas chinas concentradas en la línea del ferrocarril de Pekín-Suiyan fueron considerablemente reforzadas. Los jefes del Ejército chino ocuparon de nuevo sus puestos y ordenaron el refuerzo de las fortificaciones en sus respectivos distritos, e hicieron construir abrigos contra los ataques aéreos.—(N. N. B.)

Harinera

«Adame Castro,,

S. A.

CADIZ

Enrique Varela

SASTRERIA

CALLE. — COLUMELA CADIZ

Teléfono del ALCAZAR 1458

NUESTROS SIMBOLOS

CARMEN MIEDES

SU VOCACION DE MEDICO

II

Frecuentemente los hijos siguen la carrera que los padres les recomiendan o les imponen. Carmen Miedes, no. Sus padres deseaban hiciese carrera mayor desde el momento que en el Bachillerato dió muestras de capacidad y de constancia; pero deseaban que cursase Farmacia, esa carrera que tan a propósito parece para ligar la mujer a sus funciones fundamentales de reina del hogar y de enfermera.

Carmen, que siempre les fué obediente, y que sentía a la Medicina una inclinación invencible, capeó el temporal como pudo, simultaneando la Farmacia que estudiaban tres de sus hermanos con la Medicina, que estudiaba ella sola. Estaba cursando regularmente sin perder año, llevándose varios sobresalientes y hasta alguna matrícula de honor. Eso, que de suyo nada tiene de particular, era en tonces difícil para una señorita, no sólo porque estudiaba también asignaturas de Farmacia, sino sabiendo en la Facultad de Medicina estudiantes varones, se miraba muy mal la competencia de las mujeres, se las trataba duramente, yéndose generalmente a Farmacia y a Letras, donde estaban bien recibidas.

Carmen tenía que ser médico, y médico fué sin perder año, dejando incluso la carrera de Farmacia.

La vocación le venía de muy niña. Hallándose interna, a los cinco años, en el colegio de Santa Fe, cayó un día de bruces en el suelo, hinchándosele toda la cara. Llamaron en seguida las monjas al médico del colegio, que no dió importancia a la aparatosa hinchazón. Para espantar el miedo de la pequeña que gimoteaba un poco, le dió un golpecito en los labios, diciéndole: *esto no es nada*. La niña le contestó muy sentida: *¡Qué torpe es usted! Cuando yo sea médico, he de ser más cariñosa con los enfermos.*

Las mujeres no pueden ser médicos, le replicó el doctor. *Pues yo he de ser médico; ya verá usted*, insistió la niña. Falleció el doctor cuando Carmen estaba terminando su Licenciatura, y se parecía por recordarle la curiosa anécdota. Desde esa tierna edad, con uno u otro pretexto se quedaba a escuchar los informes de los médicos y los clasificaba, como quien forma una colección filatélica.

A título de curiosidad erudita, más bien que por señalar posibles influencias ancestrales, recordemos que entre los Miedes se cuentan varios médicos, y que uno de ellos escribió varias obras, cuatro de las cuales se encuentran en la Biblioteca provincial de Toledo, una sobre *El Morbo articular*, o *sease la gota*, y otra sobre el *Uso y abuso de la sal*; obras que ni siquiera sabemos si Carmen llegó a consultar.

Para tener entrada en los enfermos pocos caracteres como el de Carmen: cariñosa, dicharachera, optimista, incansable. Se hacía toda para todos, conservando siempre la nota severa y autoritaria en los asuntos relacionados con la moralidad, pues en esos llevaba bandera desplegada a todas partes.

Abrió su Clínica, de notable riqueza instrumental, el día de Santo Tomás de Aquino, Patrono de la juventud estudiosa; fué una de las fundadoras de la Hermandad de San Cosme y San Damián, que tanto bien hizo entre los médicos católicos, y no se recelaba durante las visitas mañaneras en decir a sus enfermos que venía de Misa, o que iba a oírlo.

El primer año de ejercicio profesional tuvo una suerte loca: ni uno de los niños y las mujeres que se le encomendaron—pues a los hombres no los curaba—se le murió. Con lo cual y con el gran partido que se conquistó entre los pequeños que no querían separarse de ella, se encontró pronto con las horas del día muy ocupadas, y últimamente hasta con algunas de la noche.

Carmen llevaba a todas partes su espiritualidad. A los enfermos les hacía concebir gran fe en la Providencia, que todo lo puede que quiere ser rogada; y en el mérito de la tierra, que debíamos considerar como instrumento del gran médico del Cielo. Solía decir a sus enfermos:

«Tenga usted fe en Dios, que me ha traído aquí para curar esa enfermedad que le aqueja... usted se cura con ésto y con ésto... Cuelgo mi título si no dominamos esta dolencia; haga usted fuerza por la oración, mientras yo hago fuerza con los recursos médicos, etc.»

Así levantaba el espíritu de sus enfermos, ya que sus enfermitos los sugestionaba con caricias y con regalos.

Aun tratándose de socialistas no omite a joven doctora el aconsejarles que unieran a los cuidados de la ciencia que ella les proporcionaría sus oraciones, que podrían lograr una ayuda especial de Dios.

Tres personas, conocidas de Carmen, me comunicaron el caso que sigue: «En cierta ocasión fué avisada para ir a visitar a una niña de catorce meses, desahuciada de los médicos y cuya madre acababa de fallecer.

La familia desesperaba, ésta poco religiosa, por cierto, desesperaba de la curación, y llamó a Carmen por que se decía en Toledo que tenía mano especial con los niños y que ellos la obedecían ciegamente.

Carmen, después de acariciar a la niña y examinarla, dijo a su padre y a su abuelito, enseñándoles un crucifijo que siempre llevaba: «Si ustedes confían en éste y se encomiendan a San José, curaré la niña; pero es preciso que tengan fe.»

Ellos asintieron, besando el Crucifijo; y como la obtuviesen pronto la anhelada curación, tanto el padre como el abuelo decían a la joven doctora: «Mire, tenemos que ir con la niña a llevar una vela al Señor José.» ¡Tan instruidos estaban en la vida y nomenclatura cristiana!

En vez de resumir cuanto nos han contado sobre el particular, preferimos copiar un trozo escrito a este propósito por una de las señoras más íntimas de Carmen.

«En el ejercicio profesional era sumamente delicada, esclava de sus enfermos, solícita y diligente, de día y de noche. Era cariñosa con todo el mundo y sobre todo con sus enfermos, a quienes cariñosamente llamaba sus hijos. Sus enfermos, a su vez, verán en ella, no diré una madre: un ángel salvador. Los niños enfermitos adoraban en ella, la tendían sus bracitos, la adoraban y difícilmente se resolvían a separarse de la que al tiempo que los medicaba, cambiaba sus ropas, arreglaba sus cunas y los curaba en medio de alhagos y caricias.

«Cuando se trataba de enfermos desvalidos los consolaba; y si eran pobres no sólo no les cobraba nada sino que los proveía de medicinas, y hasta convertía sus ahorros en proporcionarles alimentos, sin distinguir de ideas políticas, ni de religiosas. Ella sólo veía necesitados.

Noticias breves

Londres.—Eden, ministro de Negocios extranjeros inglés, y Corbin, embajador de Francia firmaron ayer el convenio franco-británico, aboliendo el régimen de las capitulaciones en Marruecos.

París.—Magde Montanges, joven procesada por haber hecho fuego contra el embajador de Francia en Italia, señor Chamberum, ha sido condenada por los tribunales a un año de prisión.

París.—El Gobierno francés acordó reducir en 6 000 millones las cargas del Estado, suprimiendo de las partidas de gastos 1.894 millones del apartado de grandes obras nacionales.

Londres.—Se confirma que Inglaterra ha propuesto a las potencias locarnianas la conclusión de un nuevo pacto occidental. El Gobierno alemán dará su respuesta en el término de diez días.

Barcelonette.—Ayer tarde falleció el ex vicepresidente de la Cámara de diputados y ministro de Estado de Mónaco, señor Bonillona Lafont.

Leningrado.—El teniente Kaitanov ha establecido un nuevo «record» mundial de descenso en paracaídas, saltando de un avión a 9.800 metros. Aterrizó en 27 minutos.

El Cairo.—La ceremonia de la investidura del rey Faruk se celebró con gran pompa. Después de jurar el nuevo soberano la Constitución del país, fué aclamado por el pueblo. Habló el rey y también el jefe del Gobierno. Nahas bajah y el presidente del Senado.

Bucarest.—Desmienten los diarios rumanos una información dada en el extranjero, según la cual el rey Carol piensa trasladarse en breve a Berlín.

«Su clientela era muy numerosa entre las clases bajas, a pesar de la campaña que habían hecho contra ella los socialistas con ocasión del atentado a los hermanos Moraleda. Como Dios la tenía destinada para el martirio, empezó a ensañarse en el sufrimiento de persecuciones que ella, como una verdadera santa soportaba.

«Frecuentaba los Sacramentos de la confesión y comunión, oía misa casi todos los días, rezaba diariamente el Rosario, y como no tuviera enfermos en exceso no perdía la visita a la Santísima Virgen del Sagrario. Era también devota de la Virgen del Carmen.»

Esta religiosidad le daba fuerzas para ser incansable en la visita a sus enfermos sobre los que ejercía enorme sugestión. Tenía tan geniales atisbos que en cierta ocasión dijo un médico: *La señorita Miedes cura por brujería o hace milagros*. Y es que para ciertas enfermedades el ojo clínico de la mujer es más certero que el del hombre, con almacenar el hombre más ciencia y más serenidad. Entre niños y monjas el cartel de la joven ilustre doctora no tenía rival en Toledo.

«LA GOYA»,
Manzanilla pasada
Marca Registrada
Hijos de José Delgado y Zuleta
J. L.
SANLUCAR DE BARRAMEDA
(Cádiz)

EL ALCAZAR en la provincia

PUEBLA DE MONTALBAN

EXPOSICIÓN DE ENCAJES DE BOLILLOS

HACIA UNA MODA NACIONAL

A principios de la semana en frente se celebrará en San Sebastián una interesantísima exposición de trabajos de encaje ejecutados por obreras de Camariñas.

La profunda miseria en la que se halla la comarca gallega de Corcubión ha movido a Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. a fundar el Sindicato del Encaje de Bolillos con objeto de poder dar trabajo y pan a las mujeres de la bien llamada «Costa de la Muerte». Se han abierto allí grandes talleres. Se ha repartido labor a domicilio. Se han logrado créditos. Y una nueva actividad, una nueva esperanza, agita de nuevo los bolillos de Camariñas. Ya se calculan casi en 5 000 las obreras que actualmente trabajan. Verdaderas maravillas brotan de sus dedos de artista, que al pasar directamente al comprador, resultan a precios reducidísimos.

Se trata de crear en ropa de casa una moda nacional, que a la vez que puede competir por su belleza y duración con la mejor extranjera, redimirá de la miseria a toda una comarca de nuestra Patria, dando pan a multitud de hogares y salud y alegría a niños que hoy padecen hambre.

V. da de José Barreda

Aceites y Coloniales

«San Diego»

C/ Cortés, 10

San Fernando. - (Cádiz.)

«Casa Nuñez»

ELECTRICIDAD

INSTALACIONES DE ALUMBRADO
Ríoja, 10 - tel 23032 - SEVILLA

Azaña pretende negar en un manifiesto la soviétización de la España roja

París.—El presidente Azaña ha lanzado un manifiesto para afirmar ante el mundo entero que la soviétización de España es una leyenda abominable.

Los hechos desmienten esta audaz declaración.

Los soviets han removido a su embajador en España Rosemberg reemplazándole por Gaikiss, que fué enviado del Komintern en América del Sur.

Gaikiss impuso al Gobierno de Valencia como ministro de Agricultura a un comunista, Uribe.

Uribe ha presidido el Congreso agrario comunista celebrado en Madrid.

Entre otras cosas dijo lo siguiente:

«Seguimos la política del partido comunista. Nuestra revolución tiene principalmente a obtener que las tierras, los elementos de producción, las manufacturas, el comercio y todo lo que constituye la actividad económica de una nación, pase a manos de la colectividad. Por nuestra parte realizamos este programa desde el Ministerio de Agricultura. Hemos arrebatado las tierras a sus poseedores. Sobre ellas desenvolveremos la doctrina comunista. Como ministro y como revolucionario, ese es mi deber. Hemos liquidado los propietarios y nada nos apartará de nuestra línea de conducta.»

El fragmento, como pueden apreciar nuestros lectores, es sabroso.

Envío de frutas a nuestros soldados

Queriendo Puebla de Montalbán rendir un tributo de admiración y gratitud al Ejército nacional, enviándole un recuerdo agradable desde la retaguardia, se dió un bando para que los vecinos mostraran sus sentimientos patrióticos cooperando con aportaciones voluntarias, según sus posibilidades, a tan noble ofrenda a nuestros soldados que están en las trincheras, y la respuesta fué magnífica: cestas y más cestas de uvas llenaron la plaza pública y montones de sandías veíanse por doquier, dispuesto todo ello para ser cargado y remitido a los frentes. Todos, ricos y pobres, sin distinción, con un entusiasmo y una premura digna de encomio, aportaron su óbolo, y el Ayuntamiento ha podido enviar doce camiones y medio de uvas y uno y medio de sandías para los frentes de Madrid, y dos camiones más de uvas para el frente de Toledo.

Enviamos con ello un saludo entusiasta a nuestros soldados, y nuestra felicitación a Puebla de Montalbán por su rasgo de generosidad, deseando continúe vibrando a impulsos de tan nobles recuerdos e ideales. ¡Viva Español!

Funerales

Han tenido lugar en nuestro templo parroquial el pasado 31 de julio solemnes funerales por el eterno descanso de las almas de los que fueron nuestros convecinos, don Joaquín González Cárdenas, don Julio Rodríguez Navarro, don Leocadio Corcuera del Río y don Enrique García Tenorio Sanmiguel, primeras víctimas de Puebla de Montalbán, inmoladas por el anal fabetismo marxista en aras de un ideal religioso y patriótico, que siempre supieron practicar y defender.

Immensa fué la concurrencia que testimonió con su asistencia la simpatía que los desaparecidos disfrutaban en esta población por sus cualidades personales y la energía y justicia de su conducta en los diversos puestos que en vida se vieron precisados a desempeñar.

A sus familiares y viudas enviamos el testimonio de nuestra condolencia, asociándonos al dolor de la Puebla por la pérdida de estos hijos y elevando una oración a Dios por el eterno descanso de sus almas.

Rainera P. Marín

Heredera de Domingo P. Marín

Cosechera y almacenista de

— Manzanillas —

Especialidades:

La Guita y Rainera

SANLUCAR DE BARRAMEDA

(CADIZ)

Horno de San Buenaventura

SEVILLA :- Albareda, 50

Cajas surtidas con especialidades sevillanas, a 10, 15

:- :- 25 y 50 pesetas :- :-

BODEGAS José Barberá Moreno

(Nombre Comercial Registrado)

Cosechero, criador y exportador

— de Vinos finos —

CHICLANA (Cádiz)

El horizonte internacional se despeja en favor de la España Nacional

Han sido hallados importantes documentos para la Historia

Información especial para EL ALCAZAR, por Fernando ORS.

La criminalidad de los dirigentes vascos

Un periódico neoyorquino ha conseguido interceptar buen número de documentos particulares que demuestran la responsabilidad activa de los políticos separatistas en los desmanes que se cometieron en las provincias vascas.

Nosotros podríamos añadir a esos antecedentes otros que tan poco carecen de interés.

El secretario particular de Aguirre se presentó, en nombre de éste, ante las milicias vascas con la orden de que se destruyeran los Altos Hornos porque aunque desapareciera toda la industria vizcaína, era necesario que el Ejército de Franco no se aprovechara de ella.

Identica recomendación hizo el mismo individuo cuando nuestras fuerzas se aproximaban a Galdacano y Cuatro Caminos.

Los milicianos se negaron a cometer tan enorme crimen; como el secretario de Aguirre insistiese, los fusiles se volvieron contra él, y aunque amenazaba con volver con batallones asturianos, que cumplimentarían aquellas instrucciones, tuvo que alejarse, no sin que estuviese a punto de que los guardarís le escarmentaran.

Fué ya el momento en que las milicias vascas se revelaban y estaban a la expectativa de que nuestro Ejército les ayudase a impedir la ruina total de Vizcaya.

Como la aconsejaba Aguirre por conducto de sus servidores de confianza, los separatistas hubiesen gozado con ver a toda Vizcaya humeante y en escombros: Eibar, Durango, Güernica, Amorebieta; y no remordió nunca la conciencia de los urbidistas si Bilbao llega a correr la misma suerte.

La brutal gesta habría merecido los honores de la celebración, y si la gran industria vizcaína se hubiese hundido en cenizas. Aguirre y su camarilla no habrían tenido inconveniente en proponer para gran recompensa a quienes hubiesen favorecido aquella gran satisfacción de Vizcaya, decían, no debe quedar nada que el enemigo, que éramos nosotros, lo aproveche.

Pero los milicianos llegaron a convencerse de que Vizcaya no tenía peor adversario que los que excitaban a convertirla en un solar, y el instinto, el corazón y el cariño les dictaron que defendiesen el gran patrimonio que más tarde habría de salvarles de odiosa servidumbre que se le preparaba en el extranjero.

Aguirre no tubo tiempo de salvar todo el bofín documental que podría hacer mucha luz sobre la guerra en Vizcaya.

Estoy convencido de que una gran parte de ese archivo quedó en tierras de Vizcaya esperando ocasión de emigrar clandestinamente, y aunque España no necesita justificarse de nada, ni ante nadie, vendría que aquel índice revelador fuese encontrado, porque sería esquivo en el que contemplasen sus errores los que por debilidad ideológica contribuyeron al cataclismo que estuvo a punto de no tener fin.

Pero además, también daría ocasión a que en el extranjero no careciesen de una inagotable información que contribuiría mejor que ninguna otra campaña a siluetear la figura moral de los que, despechados y rencorosos, blanden el puñal de la insidia, que fácilmente podría volverse contra ellos y po-

rer al descubierto sus negras entrañas para que el desprecio mundial les pisoteara, aunque lentamente se los va haciendo justicia en todas partes; pero tendrían que ser más tenaces en ese trabajo de divulgación, contribuirían a formar un ambiente de repudio hacia todos aquellos que, cuando se vean aislados, querran justificar su conducta, asustados entonces de su propia obra para merecer, por lo menos, la consideración que una sociedad justa o civilizada tiene que negarles.

Me consta que un periodista inglés, que desde los primeros momentos siguió paso a paso toda nuestra campaña, y por sí mismo comprobó las tremendas atrocidades cometidas por las hordas rojas, logró también buen acopio de revelaciones, bastantes de ellas gráficas, que tenía intención de hacerlas servir para que la sensibilidad británica no estuviese abotargada por la venalidad de algunas empresas que se rindieron al lucro más que a la verdad; nunca como ahora sería oportuno que nuestra España Nacional fuese vista como es, y siempre fué, porque ese periodista estuvo en Brunete y consiguió datos preciosos de los crímenes que los rojos cometieron cuando sorprendieron nuestra escasa guarnición, y que de aquel martirio no se salvaron ni las desgraciadas enfermeras que fueron halladas en el hospital en misión de caridad, que después de haber sido afrontadas con las más horribles injurias encontraron suplicio en una cruz que luego devoró el fuego.

Y conoce también aquel caso del padre e hijo encontrados por los marxistas en un pueblo de la provincia de Toledo que fueron tapiados en un barril, que enseguida era pintado de pez y después de haberlo hecho arder se empujaba al barranco, en donde se consumía con la carga humana; a estas narraciones fructíferas pero rigurosamente exactas, por buen gusto me resisto cuanto puedo en dar a conocer se podrían añadir otras que le vanterían gigantescas oleadas de indignación, pero prefiero referirme a esas tan recientes, porque además las podrían comprobar en seguida quienes quisieran levantar acta del proceder de la chusma, que no merece el título de Ejército, porque el que lo es de verdad, no desciende ni caen tan vergonzosas humillaciones y señalo que la ocasión de referirlas se habría de agradecer mejor en estas circunstancias que en otras, porque se uniría a la acción diplomática de los propios agentes británicos que además de haber informado con certeza a su Gobierno de la hostilidad que se levanta en todas partes contra el revolucionario de Valencia, aconsejan una conducta de simpatía y cordialidad hacia Franco, que enérgicamente y serenamente vence todos los obstáculos en el interior y consigue con la misma entereza neutralizar la ayuda y simpatía soviética hacia los representantes de la anti-patria.

La actitud británica

No ha pasado a nadie desapercibido que el entrecejo británico se ha desarrugado bastante en escasos días, desde cuando concentraba su mirada calculando con disgusto los avances del Ejército del Generalísimo; es que Inglaterra va descubriendo gran parte de la jugada ideada por Rusia y no sólo se previene contra ella, sino que además,

se ve obligada a ponerse en guardia porque aquélla se dirigía tanto contra Franco, como contra los intereses británicos en el Mediterráneo por motivos que atendían a las conveniencias nacionales de Francia. La Prensa de este país, hasta la derechista, que sin duda con su discreción ha querido evitar serias perturbaciones, ha silenciado la insinuación hecha por el Gobierno soviético al de París que ofrecía un golpe de mano sobre determinada base en la ruta inglesa hacia sus colonias que podría obligar a esta nación a una solidaridad obligada con aquellas dos por la situación en que quedaría, si no la aceptaba después del hecho consumado, lo que Rusia proponía era una barbaridad que podía desencadenar rápidamente la guerra mundial pero esto es lo que desde hace tiempo persigue, porque Stalin no distingue otro recurso para salvar su dictadura. Francia se negó a atender esa peligrosa tentación, pero el manejo no pasó sin que la avisada diplomacia británica tomase nota de él y advirtiera a Francia que sólo hablar de ese tema era acercar la mecha al polvorín en el que podía quemar una amistad que tan solapadamente obraba; al mismo tiempo que esto ocurría, quien en Valencia estaba acreditado para ello, hacía notar en Londres que la influencia de Prieto y Negrín habría de ceder ante las exigencias anarquistas que Pozas no podría contrarrestar y anunciaba que un plazo, que cada día se acortaba más, el comunismo libertario de la F. A. I. y los socialistas extremistas que alentaban las ambiciones de Largo Caballero, acabarían por imponerse y en España no habría otra solución que apoyar incondicionalmente a Franco para restablecer la legalidad y el orden y evitar las peligrosísimas convulsiones a que el desenfreno y la irresponsabilidad de los extremistas podría conducir.

El memorándum de los espectadores británicos se extendía en el estudio de la situación de la España roja que la reflexaba con buen golpe de vista para insistir otra vez en el consejo de una aproximación e inteligencia con Salamanca y Burgos porque ya no había qué pensar en otras garantías que las que allí se ofreciesen.

No parece que esas advertencias fuesen descuidadas en Londres, quizás no transcurran muchas semanas sin que se adviertan señales evidentes de que no quieren seguir las tortuosas maquinaciones que inspiraba el komitern; ese cambio en el panorama internacional que se acentúa todavía más que antes, de que entremos en el invierno será la ducha que enfíe los entusiasmos que aún puedan sentir los revolucionarios españoles, en cuya prensa se nota desde algún tiempo la inquietud que de vez en cuando se manifiesta con duros reproches por ese alejamiento de las potencias, que definitivamente acabarán por aislarse en sus relaciones con quienes son indignos de que mantengan la próxima campaña en la que nuestras fuerzas se empleen; es más que seguro que contribuya por el amplio resumen que de la misma se espera a que el prestigio del Generalísimo eclipse de una vez para siempre la sombra de nuestros enemigos. No extrañe nadie que nuestra presión aún no se haga sentir; cuando se empiece será para llegar a la meta sin que nada consiga detenernos. Quienes por nuestra especial misión podemos juzgar con alguna garantía,

Los dirigentes rojos, ante sus desastres en Teruel, estudian medidas de defensa

París, 7.—Por personas llegadas de Valencia, se ha sabido que los éxitos continuos del Ejército nacional en los frentes de Aragón, en dirección a las provincias de Cuenca y Valencia, han producido un gran desconcierto en los dirigentes rojos. Estos, en los últimos días, no han hecho más que estudiar las medidas de protección ante posibles nuevos avances del Ejército nacional. Se sabe que el Gobierno rojo ha destituido de los mandos que ejercían a los principales jefes de las unidades marxistas, como consecuencia de la escasa moral que infundieron a sus tropas frente al ataque de las fuerzas nacionales en el sector de Albaracín, donde los rojos han tenido un descalabro algo parecido al de Brunete.

A las órdenes del zar escarlata

Bayona.—Está fuera de toda duda que hace unos días los generales Miaja y Pozas se han inscrito en el partido comunista español.

Las fichas de inscripción de los mismos han sido reclamadas por Moscú y enviadas inmediatamente.

Se encuentra en Lisboa uno de los primeros aviadores del mundo

Lisboa.—Ha sido «descubierto» por un reportero el aviador cubano, capitán Agustín Parlá, el primer aviador de Cuba, el cual en los balbuceos de la Aviación realizó atrevidas experiencias. Es actualmente director general de los Aeropuertos cubanos. Procede de París.

Se anima por momentos el frente de Santander

Aguilar de Campoo, 7. (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Santander).—Esto marcha con ritmo acelerado. Todos piden a la Virgen de la Cueva que llueva, porque no hay quien aguante el fuego solar. La cosecha se presenta abundante y propicia. Los trabajadores de España tienen dispuestas las herramientas para segar y trillar. Ya es sabido que para esta labor se necesitan horcas y más horcas, en el sentido propio de la palabra. Claro es que las faenas de este año tenemos que hacerlas en dos campos distintos: el propio y el contrario. Los encargados del nuestro llevan muy adelantada la recolección; en el otro campo, habremos de hacerlo dentro del mes en curso, pues el entrante es más propio para sembrar. De todas formas, el amo dirá. Los libros anotarán a diario el número de carretadas de gavillas que las máquinas siegan y los sacos de trigo que entran en las trojes. Ve remos lo que da de sí esto.

Por de pronto, hemos vivido en el día de hoy en constante toque de alarma, si bien no ha pasado de ahí. No así Barruelo y algunos otros pueblos, que han recibido las caricias rojas, sin que haya habido que lamentar grandes estragos: únicamente algunos heridos y ligeros desperfectos de varias casas. Los pajarracos lograron huir despistados, como yo busco lo que no encuentro. Mientras tanto me valgo de todos los procedimientos para averiguar de dónde procede el

olor a chamusquina, y sin parar de oír desde hace unos días las grandes explosiones de barrenos, procedentes de las líneas rojas, lo que demuestran que están realizando trabajos de fortificación, trincheras, refugios, etcétera, y quizás, ¡quién sabe!, algún cinturoncillo, estilo del de Bilbao. Pero no nos preocupa demasiado. Ya lo sabremos.

También se ha advertido movimiento de fuerzas hace dos días. A simple vista se vieron llegar a algunas posiciones rojas hasta 50 camiones cargados de milicianos, lo que prueba que algo se temen, y se preparan a recibir el choque, que se hace inevitable. (Faro).

Un corresponsal yanqui comprueba la falsedad roja sobre la destrucción de Guernica

Nueva York, 7.—El corresponsal en España del «New York Times» informa que está en posesión de documentos encontrados a los jefes separatistas vascos, de los que resulta que el mando vasco dió a sus tropas órdenes de volar todas las iglesias en las localidades que tuviesen que abandonar. Varios eclesiásticos que el mes pasado protestaron ante el Papa contra la pretendida destrucción de Guernica por aviones declararon ahora, bajo juramento, que fueron obligados a firmar ese documento. (D. N. B.).

Sociedad de Armadores de buques de pesca

CADIZ

Fábricas de hielo. - - Cámara frigorífica y Transporte directo

Teléfonos 2606 y 2553

respondemos que será así; la tranquilidad en los frentes puede interpretarse como signo reflexivo de una madurada actitud que al desatarse en acción ofrecerá compensación a las mayores exigencias a lo de aquí que es importante a los de allá, de afuera, que lo es más aún.

“LA ITALIANA”

Vinos, licores y champagnes nacionales y extranjeros. Especialidad en bombones finos y estuches para regalos.

Columela, 33. - - CADIZ

ULTIMA HORA

Los rojos provocan otro grave incidente internacional atacando desde el aire a tres buques de nacionalidad inglesa, italiana y francesa

Más detalles del atentado

Londres.—Ha ocurrido un grave incidente internacional. Tres vapores de nacionalidad inglesa, italiana y francesa han sido atacados desde el aire inopinadamente por tres aviones de nacionalidad desconocida, cuando navegaban aquellos a 30 millas de Argel. Resultó herido gravemente en un pulmón el comandante del barco italiano, Francisco Solari, y un oficial de la dotación del buque francés. Sobre la cubierta de este último cayó abundante metralla. Los aviadores bajaron mucho para poder así ametrallar a las tripulaciones de los bu-

ques, que tuvieron que refugiarse en el interior de los barcos para librarse de los disparos de las ametralladoras. El barco inglés, que es petrolero; estuvo a punto de ser alcanzado por una de las bombas de la aviación atacante, en cuyo caso se hubiera incendiado el cargamento que llevaba. Los aviones ostentaban, pintada en blanco, la cruz de San Andrés, desconocida en los medios navieros británicos.

La única especie lanzada por los culpables del atentado

Salamanca.—Las actividades de la Rusia comunista en la hora ac-

tual se concentran exclusivamente en el plan decidido de provocar hechos tales como la inopinada agresión a los tres mercantes, para hacer más densa y peligrosa la situación internacional, y si es posible, forzándola a desembocar en una guerra europea.

Moscú ha lanzado la especie de que los tres buques agredidos por aviones cerca de Argel lo fueron por aparatos de la España nacional. La especie es tan absurda y tan burdamente forjada que basta para echarla por tierra consignar que uno de los buques mercantes bombardeados desde el aire es de nacionalidad italiana, cuyo país mantiene con la España nacional relaciones de cordial amistad. Y por si fuera esto poco debe consignarse asimismo que los aviones de España no volaron el día en que se consumó la agresión sobre aquellas costas de Argelia.

La agresión la perpetró—y esto nadie lo duda—la aviación roja al servicio de Valencia, que por cierto hallase a vezada a tales hechos, se demuestra recordando las inopinadas agresiones a buques de guerra alemanes e italianos que ejercían el control.

Con estas maniobras torpes, Moscú trata a toda costa de agrandar el conflicto español, viendo que ya los marxistas tienen perdida la guerra en España. Pero esta vez, como las anteriores, ha sido descubierta la intención de Moscú y será debidamente juzgada por la opinión internacional.

El «Conde Savoia» y otro buque recibieron el S. O. S. del «Mongieria»

Nápoles.—El trasatlántico italiano «Conde Savoia» arribó a Nápoles con dos horas de retraso en relación al horario previsto. El comandante del buque ha justificado

tal retraso diciendo que cuando navegaba entre Almería y Cartagena recogió una llamada de socorro del buque italiano «Mongieria», que fué atacado por aviones rojos, y acudió a prestar auxilio. También recogió la llamada de socorro otro buque que se encontraba en la misma ruta. El trasatlántico italiano, al comprobar que el «Mongieria» no ocurría peligro, prosiguió su viaje.

Otra maniobra de Moscú para ampliar la guerra española y comprometer la paz mundial

Salamanca.—Respecto a la agresión en alta mar a tres buques mercantes por aviones que han querido pasar como «desconocidos», se tiene informes fidedignos que permiten asegurar se trata de una nueva maniobra de Moscú contra la paz del mundo concebida y desarrollada precisamente contra las excelentes corrientes de amistad entre Italia y la Gran Bretaña, deseosas de estabilizar por medio de una acción solidaria la paz de Europa.

Los periódicos británicos de mayor prestigio e influencia en la opinión mundial atribuyen extraordinaria trascendencia a esta nueva maniobra perturbadora, fraguada en Moscú. Publican esos diarios pormenores muy circunstanciados de la agresión, diciendo que los tres buques navegaban en mar libre, fuera de aguas pirisidccionales, y dicen que el ataque aéreo se ejecutó con todas las agravantes, y desde luego sin aviso previo. El capitán del buque italiano y el oficial del barco francés, heridos de consideración, fueron hospitalizados en Argel. En dicha ciudad el atentado fraguado por los bolcheviques ha causado vivísima indignación, especialmente entre la marinería de los barcos de comercio, que se niega a embarcar, alegando que no se les ofrece las necesarias garantías.

«La población de Toledo se subleva, intenso tiroteo de fusil y ametralladora en las calles de la ciudad»



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de anoche diciendo:

Los marxistas empezaron diciendo que ganarían la guerra porque tienen todo el oro, y cuando éste se ha ido acabando, dijeron que la ganaría quien tuviera mejor organizada la retaguardia; claro que las revoluciones de Cataluña, los saqueos, asaltos y crímenes diarios que se cometen, no es nada, no tiene importancia; que se atente contra Pozas y se destituya a Miaja, sin darle la segunda laureada por lo de Brunete, tampoco tiene importancia; que «El Sol» pide represalias contra los que cometen tantos atropellos e interrumpen la labor del Gobierno, tampoco tiene importancia; que se atente contra el jefe de milicias por las mismas brigadas internacionales; y que el Canallero se ponga al frente de un complot para derribar al Gobierno Negrín, tampoco tiene importancia. Sin embargo, en nuestra retaguardia, ¡ah! en nuestra retaguardia es horroroso, lo dicen las radios rojas todas y lo dice además la radio oficial del Gobierno de Valencia instalada en el Ministerio de la Gobernación. Nuestra retaguardia se desmorona, se derrumba, se descuartiza, es algo tremendo lo que pasa en nuestra retaguardia; qué dirán las naciones extranjeras al ver los continuos tumultos e insubordinaciones en casi todas las provincias, y en Granada, donde últimamente se ha asesinado al general Cabanellas, ¡qué pena!, nos matamos unos a otros. Pues y lo que pasa en Toledo, lo diré alto para que se enteren en la Imperial ciudad, que se van a asombrar al oírme. En Toledo, según las noticias oficiales del Gobierno, se ha levantado el pueblo, protestando de la tiranía contra los alemanes e italianos, habiéndose entablado una verdadera batalla, un intenso tiroteo de fusil y ametralladora se oye desde las posiciones enemigas; el vecindario tiene que evacuar la capital, huyendo a refugiarse en los pueblos próximos. Pobre Toledo, es horroroso lo que allí pasa; claro, hay tanto italiano y tanto alemán; pero de dónde sacará esta gentuza tanto embuste y tanta mentira.

¡Ah!, pues y en Málaga, en Málaga supera a lo de Toledo, en Málaga el vecindario se ha amotinado contra los alemanes e italianos, claro hombre, claro, los revoltosos han quemado la Comandancia Militar y el vecindario también huye. «El general Queipo de Llano—así dice la noticia Radio Valencia—ha enviado para sofocar la rebelión unidades sacadas de los pueblos próximos, con artillería y aviación.» Bueno, esto es algo trágico, pobre Málaga, nada menos que con artillería y hasta con cañones anti-aéreos, como decía Radio Cartagena, he tenido que sofocar la rebelión; bueno, no sé si hay que sofocarla ya, a lo mejor tengo que continuar mañana sofocando esa tremenda rebelión.

Bueno, esta gentuza es algo tremendo para mentir, pero qué ingenio y cuánto embuste, y es que todas las emisoras rojas dan estas noticias con una serie de detalles... Pues y la otra noticia, allá va. Radio Valencia decía hoy: «La prensa italiana confirma los rumores circulados días atrás sobre el atentado al general Queipo de Llano, por envenenamiento. Han sido fusilados tres médicos complicados en el atentado.»

Hay qué ver, envenenarme a mí, hombre, por días y nada menos que tres médicos, tres eran, tres, voy a tener que decir eso de «Nomemates, no me mates», nada que para lo sucesivo me alimentaré del aire. Como pueden ver, de esta forma en nuestra retaguardia no se puede vivir. Claro que en el Extranjero se saben ya de memoria los embustes y patrañas del Gobierno de Valencia, de sus indignidades y abusos, y conocen también muy bien la situación que reina en la zona del Generalísimo.

En Barcelona, con objeto de que sólo oigan las radios locales, es decir, sus embustes, patrañas, han indicado que retiren todas las antenas, así no se pueden oír nuestras emisoras.

La situación en Madrid también debe ser muy feliz, claro es en su retaguardia, y esto lo demuestra una nota enviada por el Gobierno de Chile enviada a la Sociedad de Naciones protestando de que a los refugiados en su Embajada no los evacúan y que los han cortado el agua, la luz y el teléfono. Y esto lo hacen con una nación que hasta hace tiempo era muy cordial con Valencia.

Las tropas japonesas consiguen un avance de 35 kilómetros de fondo a lo largo de la línea ferroviaria Tientsi-Nankin

Berlin, 8 (madrugada).—Según informes telegráficos que se reciben de Tokio, fuerzas militares japonesas han conseguido un avance que representa 35 kilómetros de fondo a lo largo de la línea del ferrocarril general entre Tientsi y Nankin, capital esta última del Gobierno central de China. Los chinos trataron de estorbar el avance japonés; pero todos sus esfuerzos quedaron anulados por la acción ofensiva de los nipones, apoyada con Aviación y Artillería potentísima, y también con armas automáticas en gran abundancia. Los chinos, después de recios combates, se vieron obligados a ceder el terreno, avanzando las fuerzas militares japonesas y tomando posiciones muy fuertes a lo largo de dicho ferrocarril chino.

El Mando naval japonés continúa tomando medidas de defensa en Hankon

Tokio, 8 (madrugada).—Según una comunicación del Almirantazgo, la situación en Hankon se agrava nuevamente. Las tropas chinas atacaron la concesión japonesa. Las autoridades locales chinas cortaron las comunicaciones entre la concesión japonesa y los barrios chinos. El Mando naval japonés continúa tomando medidas de defensa. Diez mil hombres se concentraron alre-

dedor de la concesión japonesa. Ciertos rumores dan a entender que los chinos detuvieron a 100 empleados de casas comerciales japonesas. Fusilaron a algunos chinos por haber hecho compras en almacenes japoneses. —(D. N. B.)

En julio desaparecieron del casco urbano de Barcelona 500 automóviles

Barcelona.—Según informes de origen oficioso, durante el pasado julio han desaparecido (léase robado) dentro del casco urbano de la capital, 500 autos, de los cuales ninguno pertenecía al Consejo de la Generalidad. Tres estaban al servicio de la Dirección de Orden público.

Desórdenes obreros en unas fábricas extranjeras de Egipto

El Cairo, 8 (madrugada).—Se registraron graves incidentes en Esbe, en las fábricas extranjeras de Wadrot, por cuestiones de salarios. Los obreros se hicieron fuertes en los talleres, viéndose obligada la Policía a hacer uso de las armas para desalojarlos. Resultaron gran número de heridos. —(D. N. B.)

Cuando ayer a la noche me enteré del parte rojo, confieso que salí a la calle por un exceso de pundonor. Creo que meñé la diestra mano entre la botonadura de la camisa y llevé la izquierda a los riñones, mientras sacaba el pecho y hundía el vientre, en una pantomina de Napoleón.

Pensé en presentarme en aquella actitud en la Redacción donde mis compañeros estarían deshaciendo las leyes de la impenetrabilidad en alguna rinconera. Sin embargo, un tableteo interminante vino a romper mi tipo y mi serenidad. ¡Era veraz el parte rojo! Y corrí desalentado, trémulo...

Mi azoramiento me llevó al sitio de donde procedía el tableteo: eran unos soldados batiendo palmas y bailando unas sevillanas.

Comprendí todo. Y pensé: El miedo que tienen los marxistas les hace parecer huéspedes los dedos y tableteos de ametralladora, los aplausos de los soldados.

Toda la Prensa Inglesa ataca a Rusia por su actitud en el C. de N. I.

Londres, 8 (madrugada).—La Prensa inglesa continúa atacando a la Rusia soviética por la actitud que ésta mantiene en el Comité de No Intervención incluso los diarios de izquierda recogen la indignación que la conducta de Rusia ha producido en los medios británicos más calificados, y proclaman que el embajador italiano, Dino Grandi, tenía razón cuando en el seno del Comité de Londres afirmaba que la Rusia soviética trataba por todos medios de reemplazar el plan británico de conciliación por un plan ruso ajustado al patrón comunista.

La artillería nacional batió ayer importantes objetivos militares del interior de Madrid

Frente de Madrid.—El excesivo calor que se dejó sentir en estos frentes de Madrid el jueves y el viernes ha tenido hoy una culminación realmente desusada en estas latitudes. El termómetro marcó cerca de 50 grados a la sombra.

Con este calor no hay que pensar en actividades guerreras, y así ha ocurrido. En las horas primeras del día la artillería nacional disparó un rato contra determinados objetivos militares rojos en diversos lugares interiores de Madrid. Los observadores nacionales pudieron apreciar que este bombardeo llenó la finalidad perseguida.

La Aviación marxista quiso efectuar una atrevida incursión sobre distintas poblaciones de la retaguardia nacional de los frentes madrileños; pero fracasó en su criminal tentativa.

Los certeros disparos de las baterías anti-aéreas nacionales hicieron comprender a los cobardes pilotos marxistas que su intención criminal sería cortada en seco.

La jornada, en conjunto, no dió de sí ninguna otra nota destacable.